

佐賀新聞 2014(平成26)年10月3日(金) 15面

15 文化·学芸

(第三種郵便物認可)

2年前、岡田三郎助の「まぼろしの名画」であった裸婦（1935年、油彩）が、70年ぶりに私たちの眼前に姿を現した時、二つのことを確信した。それは、いままで世に出いない岡田の名画はまだまだ存在するだろうということ、そして何より、彼の作品そのものに宿る力、魅力が、今なおまぶしい光を放ち続けていたことだった。

岡田三郎助—エレガンス・オブ・ニッポン—
に寄せて

寄稿 県立美術館学芸員 野中 耕介



支那絵の前(大正9年、高麗屋史料館藏)

上 鮎の拡大写真、煙とあわせてくぼい勢を極めて薄く塗り、微妙な反射光を表現している。下 克明に描かれた蘆の模様、絵具を盛り上げて表現された金糸の刺繡



ムを感じいたたける」と
と思う。

美は細部に宿る

た。「今こそ、岡田の美術の素晴らしさについて、広く世に問う絶好の機会であることは間違いない」。そしてついに、実に20年ぶりの大規模な岡田の回顧展となる本展覧会の開催が実現した。

た。岡田の絵といえば、まず「美人画」—美しい女性像の数々が思い浮かぶ。明るい光の下に遊び、艶やかで肌理細やかな肌の女性たち。その色彩のハーモニーは、「絵を見る」という

細部

に宿る

エール(絵師)は実に複雜
緻密で、肌色ひとつとっても、何色もの色が幾層にも
實に丁寧に塗り重ねられて
いるのが分かる。また、
中の着物は、細かな模様
はもちろん、色とりどりの
織糸の一本一本まで、ま
上に実際に布を織るかの如
くに描かれている。
こうした岡田の筆致は、
ものを「見る」と同時に、
ものに「触れる」かのよ
うな感覚を私たちに思い

こさせる。岡田はしばしば「画家でなく彫刻家になればよかった」といふ。また、膨大に収集していた裂や着物の手触りをよく楽しんでいたという。岡田芸術の美を支える源は、この「手の感触を感じさせるほど、細部の描写へのこだわり」ではないか。しかも「これだけ細部を微細に描き込んでおきながら、決して全體を損なつことがない点も見事である。技術を究めた者こそが到達する境地を見る思い